
Conseil municipal du 5 février 2024

Intervention de Jean-François TALLIO

OBJET : SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS DE LA COMMUNE POUR L’ANNÉE 2024

Mesdames et Messieurs présents dans cette salle ou à distance,

Nous étions au Centre Socio Culturel du Sillon de Bretagne la semaine dernière pour
soutenir les acteurs des centres socio comme quelques-uns d’entre vous.
Nous avons échangé avec des citoyens et des acteurs du quartier.
Et, nous continuons de questionner l’emplacement du Pôle de Service Public à la place
de l’accueil du Centre Socio Culturel, rendant celui-ci relégué au fond du bâtiment.
Quand il a été installé, nous exprimions, rappelez- vous, des réserves sur l’écran que
ce pôle allait créer pour le Centre socio-culturel.
Nous avons été confortés dans notre ressenti.
Certes, un agent a été accordé pour quelques mois par la ville pour soutenir l’accueil du
CSC.
Avec l’incertitude de l’après.
Nous vous alertons également sur le fait que les responsables associatifs des CSC ont
besoin d’un réel partenaire mais certainement pas un donneur d’ordre. Ils sont pourtant
des pièces maîtresses pour accueillir les habitants et habitantes, organiser des
activités, soutenir les actions parentales, l'intergénération, l’interculturalité et tant
d’autres choses dont une commune a besoin pour faire du lien pour faire du bien
au-delà des supports publicitaires.
Sans parler des justificatifs qu’il faut apporter en permanence, de leurs soucis
financiers.
Sans la solidarité entre centres, en attendant les subventions, certains mettraient la clé
sous la porte.
Nous avons cru comprendre que, vous rendant compte de votre responsabilité sur ces
fragilités additionnées, vous aviez proposé de remettre à plat les relations entre la ville
et les CSC. Ce geste est plutôt bien accueilli, si il est vraiment suivi d’effet.
Nous disions déjà dans le précédent mandat qu’il fallait une grande autonomie pour les
CSC dans leurs actions quotidiennes. Nous le redisons ce soir. C’est le principe de
l’action socio-culturelle.
Nous disons ici solennellement notre disponibilité pour travailler avec vous. Le temps
presse. Le renouvellement des administrateurs ne pourra se réaliser que dans un climat
de confiance retrouvé.



Je vous remercie de votre attention.


